







Perú

- El IICA fortaleció las capacidades de los ministerios de Agricultura, Ambiente, Salud y Producción en la gestión de políticas públicas para el apoyo y la promoción de la agricultura familiar (Comisión Multisectorial del Año Internacional de la Agricultura Familiar 2014), la seguridad alimentaria, la inocuidad de los alimentos, la agroindustria, las plantaciones forestales y la retribución por servicios ambientales (convenio IICA-CIAT).
- Mediante empresas, organizaciones de productores, gobiernos subnacionales y entidades de la sociedad civil, se implementaron innovaciones que permiten generar inversiones en negocios de productos y servicios forestales (Programa de Manejo Forestal Sostenible) y aplicar energías renovables para mejorar las condiciones de vida en zonas rurales (Programa Alianza Energía y Ambiente), ambos con ayuda del Gobierno de Finlandia.
- Adicionalmente el Instituto incrementó las capacidades de aproximadamente 3500 personas que participaron en 30 eventos técnicos relacionados con innovaciones forestales, el acceso y el uso de agua, energías renovables en actividades agrícolas, hábitat rural, servicios ambientales hídricos, buenas prácticas agrícolas, gestión de cadenas y territorios, entre otros.
- Se reforzaron las capacidades de organizaciones de productores, comunidades nativas, gobiernos subnacionales y entidades nacionales que, con ayuda del IICA, tienen acceso a metodologías, instrumentos y estudios que facilitan la articulación comercial, la identificación de servicios tecnológicos agroindustriales, la gestión de cadenas, el conocimiento y aplicación de tecnologías ancestrales para enfrentar

- eventos climáticos extremos en zonas de altura y la implementación de un sistema de alertas tempranas sanitarias.
- Con el apoyo del Instituto, el Centro de Investigación de Recursos Naturales y Medio Ambiente de Perú y otros institutos de investigación peruanos y bolivianos implementaron el proyecto "Competitividad de la cadena de valor de la quinua en Perú y Bolivia", financiado por el Fondo Regional de Tecnología Agropecuaria (FONTAGRO).
- El IICA y el Centro Internacional para la Investigación Forestal (CIFOR) organizaron un diálogo interministerial en el marco de la Vigésima Conferencia de las Partes (COP20) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), celebrada en Lima, Perú, en el que participaron 13 ministros de Ambiente y Agricultura de siete países latinoamericanos, quienes llegaron a un consenso sobre la necesidad de que todos los sectores colaboren para que los productores agropecuarios enfrenten de mejor forma los desafíos del cambio climático.
- Cinco estudiantes de maestría y dos de doctorado del Perú se beneficiaron del programa de 100 becas CONACYT-IICA, apoyado por el Gobierno de México para que profesionales de la región mejoren su formación de posgrado.
- La cooperación técnica del IICA permitió otras intervenciones en beneficio de la agricultura peruana relacionadas con innovaciones institucionales para apoyar la agricultura familiar, la gestión integral del agua, la gestión del conocimiento para la seguridad alimentaria, la formación de inspectores fitosanitarios y el cambio climático, entre otros temas.

